

Positionspapier zur Verbesserung der Berufsorientierung an Mannheimer Schulen

Wir der Stadtschülerrat Mannheim verfassen dieses Thesenpapier, um eine Verbesserung der momentanen Lage der Berufsorientierung für die Jugend Mannheims zu erreichen. Die folgenden Thesen ergaben sich infolge mehrerer Zusammenkünfte Jugendlicher in Mannheim zum Thema Berufsorientierung.

- I. Bei der Schülerkonferenz aus dem Jahre 2018, forderten die Schüler*innen eine präzisere Herangehensweise an das Thema Berufsorientierung. Besonders im Bereich der Berufsoptionen gepaart mit den dafür nötigen Studiengängen oder Ausbildungen.
- II. Wir der Stadtschülerrat Mannheim fordern, dass Richtlinien für die Bundeswehr bei Berufsorientierungen eingeführt werden müssen, besonders muss über die enormen Risiken dieser Berufswahl informiert werden.
- III. Wir der Stadtschülerrat fordern, dass alle Schüler*innen egal, welche Form von weiterführender Schule sie besuchen das gleiche Grund-Maß an Berufsorientierung erhalten, welches in bestimmten Bereichen individualisiert ausgebaut werden kann, so dass Besucher einer bestimmten Schulart nicht nur einige Berufsgruppen nahegelegt werden.
- IV. Wir der Stadtschülerrat Mannheim fordern, dass Schüler*innen, welche Gymnasien besuchen gerade in den Klassen Stufen 10 und höher an mehreren von der Schule angebotene Berufspraktika freiwillig teilnehmen können.
- V. Wir der Stadtschülerrat Mannheim fordern, dass die Schüler*innen an den Schulen mehr über mögliche außerschulische Berufsorientierungen informiert werden.
- VI. Wir der Stadtschülerrat Mannheim fordern das Schüler*innen nicht nur über die Berufswahl sondern auch über die Möglichkeiten nach dem man einen Beruf erlernt hat informiert werden.
- VII. Wir der Stadtschülerrat Mannheim fordern, dass Schüler*innen, welche Haupt- oder Realschulen besuchen, auch über ihre Möglichkeiten, weitere Abschlüsse zu machen, in weitere Berufsfelder gehen zu können oder zu studieren intensiver informiert werden.
- VIII. Wir, der Stadtschülerrat Mannheim fordern, dass die von Schule zu Schule individuellen und teilweise recht großen Unterschiede in der Qualität der

Berufsorientierung noch besser kontrolliert und ggf. angeglichen/erweitert werden.

Wir der Stadtschülerrat Mannheim hoffen, dass mit Hilfe dieser konkreten Thesen, die Berufsorientierung zukünftig nachhaltig verbessert werden kann um so das Berufsleben Mannheimer Schüler*innen und Studenten*innen zu verbessern.